

Un sondeo que abordó las características personales de los más probables rivales en la próxima elección presidencial plantea un escenario complejo para ambos, ya que las características más mencionadas son las negativas.

EVA LUNA GATICA

A medida que se aproximan las elecciones presidenciales de 2024 en Estados Unidos, las preguntas en torno a si la edad del Presidente Joe Biden (hoy de 80 años), será un impedimento para que ejerza un segundo mandato, se han multiplicado entre los estadounidenses, según una nueva encuesta de The Associated Press y el NORC Center for Public Affairs Research, que reveló que la palabra con que más se asocia al actual mandatario en el país es a "viejo" y "lento o confundido". Y si bien no son buenas noticias para la campaña a la reelección del Presidente demócrata, la encuesta tampoco entregó un panorama positivo para su más probable rival, su antecesor Donald Trump. Los términos que más mencionaron las personas consultadas para describir al ex presidente republicano son "corrupto" y "criminal".

La encuesta también reveló que un 77% de los encuestados piensa que Biden es demasiado "mayor" para cumplir otro mandato; una opinión que comparten tanto republicanos (89%), como demócratas (69%). En contraste, solo un 51% opina lo mismo sobre el expresidente republicano, a pesar de que el actual mandatario tiene solo tres años más que Trump.

Al preguntar con qué palabras asocian a Biden, un 26% lo vinculó a conceptos como "viejo" o "anticuado", un 15% sugirió que era "lento" y "confuso", y apenas un 5% ofreció descripciones positivas como "resistente" y "competente". Al mismo tiempo, un 66% señaló que está de acuerdo con poner límites de edad a los candidatos presidenciales, así como a los magistrados

Según una encuesta de AP-NORC a votantes estadounidenses:

Edad y corrupción, las inquietudes sobre Biden y Trump de cara a 2024

Con qué palabra asocia a...



Joe Biden



Donald Trump



*Encuesta AP-Norc realizada a 1.165 adultos entre el 10 y 14 de agosto. El estudio presenta un margen de error de +/- 3,8 puntos porcentuales.



*Basado en quienes respondieron (93% de los encuestados contestaron, 7% se negó).

Fuente AP-Norc

EL MERCURIO

de la Corte Suprema (67%) y a los candidatos a la Cámara y el Senado (68%).

"Los republicanos están y seguirán intentando que la edad de Biden sea un problema. Será más difícil si su oponente es Trump, que es solo tres años me-

nor. Sin embargo, si los republicanos nominan a otro candidato más joven, es de esperar que marquen la edad de Biden como su tema número uno. Eso definitivamente podría perjudicar a Biden. Es el Presidente de mayor edad de la historia de Estados

Unidos, e incluso a muchos demócratas les preocupa que sea demasiado mayor para el puesto, o que lo sea en los próximos cuatro años", dice a "El Mercurio" William Bike, experto en comunicación y autor del libro "Winning Political Campaigns".

Problemas judiciales

En cuanto a Trump, las principales palabras con que los encuestados asociaron al exmandatario fueron "corrupto" y "torcido" (15%), "malo" y otros términos generalmente negativos (11%), así como a "mentiroso", "deshonesto" (8%), e incluso, "enojón" y "narcisista" (6%). Mientras que una minoría de los encuestados ofrece una valoración positiva: algunos lo describen como "competente" o "bueno" (8%).

Y es que el republicano ha sido acusado penalmente cuatro veces y tendrá que asistir a una serie de juicios el próximo año (ver nota relacionada). Aun así, el precandidato lidera las encuestas de su partido con casi 50% y una ventaja de 35 puntos respecto de su más cercano rival, el gobernador de Florida Ron DeSantis.

"Como dijo el propio Trump en las elecciones de 2016, podría dispararle a alguien en medio de la Quinta Avenida en la ciudad de Nueva York y no perdería votantes, y tenía toda la razón. Sus seguidores creen en él y nada puede quebrantar esa fe. (...) Trump dice que las elecciones fueron robadas y que los procesamientos tienen motivaciones políticas, y sus partidarios le creen, punto", comenta el analista Bike.

En esa línea, Wendy Schiller, profesora de Ciencias Políticas de la Universidad de Brown, señala que si la elección se define entre Trump y Biden, "los demócratas diseñarán la campaña en torno a mantener a Trump fuera del cargo. Puede que todo se reduzca a lo 'viejo y tranquilo' contra el 'caos'".

Desafíos

Aun así, la carrera a la presidencia será cuesta arriba para ambos aspirantes, y es que solo

una cuarta parte de los estadounidenses, según la encuesta AP-Norc, desea ver a Biden presentarse de nuevo en las elecciones (24%), mientras que el 30% opina lo mismo de Trump. Además, un 62% manifestó una opinión negativa del republicano y un 52% del demócrata. En esa línea, la perspectiva para los expertos es que factores asociados a la personalidad pesen más para los estadounidenses al momento de emitir su voto de cara a 2024, que otros como su desempeño en el cargo.

"No estoy diciendo que no sea capaz. Pero, en general, me gustaría ver gente más joven postulándose para Presidente", dijo a The Associated Press Susan Grant, una jubilada de 66 años.

CAMPAÑA

Más de un 50% de los encuestados tiene una visión negativa de Biden, y más de 60% de Trump.

"Bajo el gobierno de Biden hay más personas trabajando que en cualquier otro momento de la historia de Estados Unidos y el desempleo está en su nivel

más bajo en 50 años, está reconstruyendo infraestructura, aprobó importantes leyes para ayudar al medio ambiente y los precios de la gasolina están cayendo; sin embargo, su índice de aprobación apenas se mueve. (...) Desafortunadamente, las elecciones en Estados Unidos se han vuelto más basadas en la personalidad y menos en temas con el paso de los años" comenta Bike. "Creo que las características personales, más que la historia y los antecedentes de las administraciones de Trump y Biden, serán los factores decisivos en las elecciones de 2024. A lo largo de sus presidencias, el apoyo tanto de Trump como de Biden siempre ha rondado el 43% y apenas ha variado sin importar los triunfos o fracasos políticos que hayan sufrido, con la gran excepción del covid-19 para Trump", agrega el analista.